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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Las dependencias del gobierno que

encabeza Esteban Villegas Villarreal
actuaron para brindar la ayuda
necesaria a la familia que sufrió el
incendio de su vivienda en la colonia
Arturo Gámiz, las cuales acudieron a
dicho lugar donde iniciaron los
trabajos de reconstrucción de la casa,
además de llevar apoyos como
alimentos, ropa y cobijas. 

Luego del siniestro que el pasado 2
de enero se presentó en la vivienda
que habitan la señora Gloria Díaz
González, su hermano, su hija
Samantha Hernández, el yerno Luis
Enrique Ortiz y dos nietos, que
probablemente fue ocasionado por un
corto circuito, el mandatario estatal
instruyó que se atendiera con la mayor
prontitud el llamado de la familia,
informó la titular de la Comisión de
Aguas del Estado (CAED), Yadira
Narváez, quien funge como madrina
de esa zona.

“El gobernador y la señora Marisol
Rosso, quieren que estemos atentos,
con el pulso y la sensibilidad para
solidarizarnos y ayudar, estaremos

pendientes para que esta familia
restablezca su nivel de vida”, expresó.

“Estamos viendo que somos más las
manos que apoyamos en este tema, es
nuestro trabajo, pero lo hacemos con
mucho gusto, es bueno que ustedes
sientan que no están solos y desde
luego el gobernador ha estado muy al
pendiente y nos pidió que nos
sumáramos con toda la mano”, les
expresó por su parte Arturo Galindo
Cabada, coordinador de Protección
Civil, tras hacer un llamado a la
población,  sobre todo a quienes tienen
viviendas construidas con materiales
frágiles para que tengan mucho

cuidado con las instalaciones
eléctricas.

A través de las áreas de Protección
Civil, Secretaría de Bienestar Social,
Comisión Estatal de Suelo y Vivienda,
DIF y Registro Civil, se brindó el apoyo
correspondiente, primero para
salvaguardar su seguridad,
posteriormente, se les llevaron
materiales de construcción, alimentos,
cobijas y ropa, además de estar al
pendientes de tramitar la
documentación que hayan perdido en
el siniestro, mientras que el gobierno
municipal apoyó con labores de
limpieza.

Gobierno apoya a familia afectada
por incendio en su vivienda
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DURANGO, DGO.
El estado de Durango se enorgullece

de ser el epicentro del esperado evento
astronómico del 8 de abril, donde se
presenciará un eclipse total solar. Luis
Carlos Álvarez Núñez, técnico
académico titular del Instituto de
Astronomía de la UNAM, destaca la
singularidad de este fenómeno que
ofrecerá cuatro minutos y 28 segundos
de ocultación total en el municipio de
Nazas.

En presencia de este espectáculo
astronómico, se recomienda distinguir
las diversas etapas: la entrada de la
Luna en el disco solar, la máxima
ocultación y la salida de la Luna.
“Nazas, Durango, se presenta como un
lugar privilegiado gracias a sus
condiciones climáticas semiáridas y
elevada altitud, ofreciendo una visión
óptima de la corona solar y las esferas
de Baily durante la máxima
ocultación”, explicó el científico.

Y es que, este eclipse total en
Durango es un evento raro que no se
ha experimentado en la región en los
últimos 100 años. Las condiciones
climáticas serán propicias para la
observación astronómica, aún con
mayor visibilidad que en las zonas
costeras, por su clima, por eso
Durango invita a todos a unirse el 8 de
abril a presenciar este fenómeno único

en la República Mexicana.
El Gobierno del Estado de Durango

que encabeza Esteban Villegas
Villareal, a través de la Secretaría de
Turismo, ha activado nueve municipios
con condiciones ideales para recibir a
visitantes de todo el mundo, ya que
turistas de Japón, Rusia, Brasil y
Alemania ya han confirmado su
presencia, generando un interés
internacional sin precedentes.

La propia secretaria de Turismo de
Durango, Elisa Haro Ruíz, ha
confirmado que hay hoteles que
superan ya el 70 por ciento de
ocupación, además se ofrece camping
seguro para quienes buscan
alternativas; adicionalmente la entidad
aprovechará la afluencia para
promover su rica oferta cultural y
natural, incluyendo el Festival Ricardo
Castro que abarca la Semana Santa y la

Pascua. “Este evento gratuito busca
generar un impacto económico
positivo en los pequeños negocios
locales”, agregó Haro Ruíz.

Durango, con más de un año de
preparación, se declara listo para
recibir a los visitantes con
colaboración a nivel estatal y federal.
Para obtener mayor información es
necesario consultar la página de la
Secretaría de Turismo de Durango y el
sitio web oficial del evento
https://eclipsesolar.durango.gob.mx/
para obtener información sobre
disponibilidad hotelera y
recomendaciones de tour operadores. 

Durango invita a todos a unirse el 8
de abril para vivir una experiencia
astronómica inolvidable combinada
con la hospitalidad y la riqueza
cultural de Durango, en el marco de un
fenómeno único en el siglo.

Durango, será el mejor lugar
para ver el Eclipse Total Solar 



Comisión de Desarrollo Urbano
investigará lo sucedido a casa
donde nació Fanny Anitúa

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Sobre la demolición de la casa donde
nació Fanny Anitúa, en el centro
histórico, la regidora Malena González,
integrante también de la comisión de
Desarrollo Urbano, dijo que no es un
tema que le toca a la comisión, sin
embargo se hablará con esta dirección
para analizar lo sucedido.

"Es un tema que no le toca a la
comisión de Desarrollo Urbano, pero
también estaremos al pendiente,
habremos de hablar con la Dirección
de Desarrollo Urbano para ver qué es
lo que pasó, tenemos entendido que el
INAH es quien dio el permiso, pero
también de acuerdo a lo que marca el
reglamento no se deben de hacer
demoliciones sin haber un previo
dictamen por parte del comité del
centro histórico y cuando son unas

casas como es esta propiedad, que
tiene un alto valor histórico,
únicamente se deben de hacer obras
de restauración y conservación, pero
nosotros estaremos viendo el tema a
más tardar el próximo martes", señaló.

Comentó que al ser una casa con un
alto valor histórico, le toca al INAH y
son los responsables en coordinación
con Desarrollo Urbano porque no se
hace cambio de uso de suelo ni nada
que tenga que ver con la Comisión de
Desarrollo Urbano.

"Mi postura sería que sí se suspenda
la obra, pero si ya empezaron ahora sí
que los trabajos de una demolición ya
es muy complicado, pero sí tenemos
que ver qué es lo que sucedió, si el
INAH emitió  dictámenes
correspondientes para poder hacer
esta demolición, nosotros estaremos
platicando con ellos en los próximos
días", finalizó.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

La nueva infraestructura del Hospital
del Niño 460 tendrá una mayor
capacidad para atender a más niñas y
niños, con al menos 65 mil servicios
anuales que incluirán especialidades
que antes no había, informó el
presidente municipal Toño Ochoa.

El Hospital del Niño actualmente
tiene una capacidad de 45 mil
atenciones al año como consultas en
sus 15 especialidades, sin embargo,
crecerá hasta en 20 mil servicios, y
ahora con paidopsiquiatría,
imagenología, terapia física y cirugía. 

Por esto, celebró el avance de la
construcción que ya consta del total de
la excavación para la cimentación
superficial y colocación de columnas,
lo cual fue constatado por los
directores de Obras y Salud Pública,
Javier Chávez Cibrián y Juan Esteban
Aguilar, respectivamente.

Además, se verifica el cumplimiento
de todas las normas desde el inicio de
la obra, para en un futuro acceder a
recursos federales y seguir mejorando
la infraestructura y equipo para la
niñez.
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Más atención médica con el
Hospital del Niño 460: alcalde



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Será este 6 de enero que
comerciantes en el primer cuadro de la
ciudad y en avenidas principales
comercialicen la tradicional Rosca de
Reyes, ante esto, se espera que los
propios comerciantes en vía pública
busquen obtener su permiso
correspondiente en la Comisión de
Actividades Económicas, ya que en
caso de no contar con la autorización
se procederá al retiro, así lo indicó
Ubaldo Salazar, director de esta
dependencia.

“En caso de hacer caso omiso a los
exhortos, se tendrá que proceder al
levantamiento de actas o al decomiso
de la mercancía, según sea el caso. Es
lo último a lo que se quiere llegar, pero
existe un reglamento que se tiene que
hacer cumplir”, precisó.

Cabe destacar que ya existen
permisos autorizados por la comisión
de actividades económicas que se
analizaron previo al periodo
vacacional.
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Dirección Municipal de Inspectores inicia
el año con el operativo de Día de Reyes
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Quedan pocos días para el cierre de

la convocatoria del presupuesto
participativo, así lo informó la regidora
Malena González, quien dijo que los
vecinos pueden ponerse de acuerdo
para ver las necesidades de su colonia
y no quedar fuera en esta acción.

"Invitar e informar a toda la
ciudadanía de que ya quedan poquitos
días para que se cierre la convocatoria
del presupuesto participativo, esta se
publicó el día 11 y ya se cierra el
domingo 7 de enero, así que tenemos
todavía unos días para que se pongan
de acuerdo los vecinos y decidan qué

es lo que necesitan ahí en su colonia,
en su calle y en su distrito", informó.  

Comentó que los registros se pueden
hacer a través en la página de internet
www.presupuestoparticipativo.munici
piodurango.org.mx o pueden acudir
directamente a la unidad
administrativa.

"En las cajas de la unidad
administrativa les van a estar
recibiendo la papelería y si tuvieran
alguna duda ahí hay el personal de las
diferentes direcciones estarán para
asesorarlos y ayudarles porque aquí se
trata de ver cómo se pueden meter los
diferentes proyectos, la elección será el
día 28 de enero desde las ocho de la

mañana hasta las cinco de la tarde y
este sábado y domingo se van a estar
recibiendo proyectos todo el día para
que no haya pretextos para que
registren su proyecto, puede ser obra
de pavimentación, un proyecto de
agua y drenaje, proyecto de
restauración de unidades deportivas o
nuevas áreas deportivas", precisó.

Comentó que hasta el día de ayer se
tenían 53 proyectos registrados más
los que se hayan recibido por línea,
reiterando la invitación para que los
vecinos de las colonias y
fraccionamientos se una para ser parte
de esta convocatoria de participación
ciudadana en su emisión 2024.

Quedan pocos días para el cierre
de convocatoria del PP 2024
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DURANGO, DGO.
Este sábado 6 de enero se repartirá

la Mega Rosca de Reyes a la gran
familia duranguense, para quienes
habrá muchas sorpresas, informó Toño
Ochoa al invitar a la población a
disfrutar de rebanadas de alegría. 

La cita es el Día de Reyes a las 16:00
horas en el lago de los Patos del parque
Guadiana, donde además del rico pan
tradicional, se ofrecerá atole y ponche.

Recordó que por un Durango verde,
limpio y sustentable, cada persona
deberá llevar su recipiente para

ponche y atole.
Lo más importante es disfrutar las

tradiciones, unidos y en alegría,
también habrá música en vivo y
muchas sorpresas, “será una
convivencia llena de diversión para la
gran familia”.

Alegría y tradición en la Mega
Rosca de Reyes, este sábado 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante las pocas ventas que hubo este
año y lo difícil que será el 2024 para el
comercio en pequeño, la presidenta de
la Cámara Nacional del Comercio
Pequeño (Canacope), Beatriz Zamora
hace un llamado a las autoridades para
que apoyen el comercio formal, ya que
dijo se apoya más al comercio que
viene de fuera que al propio local.

"Ya estamos a lo que se venga, la
situación sí está muy difícil, ya lo más
fuerte ya pasó que fue la Navidad, a
nosotros nos favorece el turismo, el
aguinaldo, todo esto fue una fecha
muy importante, sin embargo estuvo
débil; sabemos que este fin de semana
va estar muy tranquilo, sabemos que
viene la expo-venta de Moroleón, ellos
desde el año pasado ya tienen su
permiso y por lo cual es un golpe
fuerte al comercio formal ya que son
miles de millones de pesos los que
ellos se llevan y no se quedan en
Durango, sin embargo, los
duranguenses y el comercio formal
tenemos que estar soportando no solo

las malas ventas, sino las malas
decisiones de la administración que
está tomando", precisó.

Reiteró también que se apoya más al
comercio que viene de fuera que a los
propios comerciantes locales, "ya ha
sido año tras año que nosotros no

podemos competir con la informalidad
y mucho menos con la falta de apoyo
que hay de las autoridades, para el
comercio formal no hay permisos, pero
para la informalidad sí, el comercio
formal cada vez se está debilitando
más", finalizó.

Autoridades apoyan más al comercio
de fuera que al local: Canacope
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Descuentos hasta del 60 % en
escrituración este 2024

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO. 

Se contemplan descuentos del 50 al
60 por ciento dentro del programa de
escrituración social y popular que se
llevará a cabo en el mes de marzo de
este 2024, esto para que las familias
puedan obtener sus títulos de
propiedad y/o escrituras a bajo costo,
informó la diputada priista Gaby
Hernández López.

“Durante estos meses de enero y
febrero la ciudadanía puede preparar
la documentación necesaria para que
puedan beneficiarse con este esquema
que realiza el Estado y los municipios”,

dijo.
Recordó así mismo que durante la

aprobación de las leyes de ingresos de
los 39 municipios y del gobierno del
estado, se plasmaron los descuentos
que se aplicarán en los impuestos de
traslado de dominio y dentro de los
honorarios que cobran los notarios
públicos.

“El estado tendrá descuentos del 50
por ciento y en el caso de los
municipios llegan al 60 por ciento y
más”, precisó Hernández López llevará
al señalar que será el tercer año
consecutivo que se implemente en la
entidad este programa con el apoyo
del Colegio de Notarios Públicos, el

gobierno estatal y los ayuntamientos.
La diputada subrayó que el objetivo

principal es apoyar a las familias de
escasos recursos económicos, para que
puedan contar con certeza jurídica en
su vivienda de interés social, la cual no
debe pasar el valor de un millón 200
mil pesos.

Lo anterior, es resultado de las
reformas aprobadas a la Ley del
Notariado para el Estado y a los
códigos fiscales estatal y municipal,
que impulsó la joven legisladora y que
dio paso a que cada año se implemente
este programa con gran sentido social
y que incluye también a la vivienda
rural.
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DURANGO, DGO.
Para que nadie se quede sin

aprovechar los descuentos en el pago
del predial 2024, como parte de la
campaña “Ven, Ahorra”, activamos 19
módulos en las diferentes zonas de la
ciudad, informó Toño Ochoa.

De una manera más accesible, los
duranguenses podrán aprovechar los

descuentos del 15, 10 y cinco por
ciento en enero, febrero y marzo,
respectivamente.

Además de la Unidad Administrativa
Municipal Gral. Guadalupe Victoria, los
duranguenses que se encuentren en el
centro, podrán acudir al Kiosko
Multipago Los Agaves, Excuartel
Juárez, Mercado Gómez Palacio y Plaza

San Agustín.
En todas las delegaciones de

Seguridad Pública, de Protección Civil;
en el Deportivo “José Revueltas”, el
Hospital del Niño y el Veterinario; en
el Panteón de Oriente, Alberca 450 y en
Real del Mezquital; en Paseo Durango,
la Clínica de Inspección Sanitaria y en
el Juzgado Administrativo.

Más módulos de atención para aprovechar
los descuentos en predial 2024
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Se fortalece la formación
continua de docentes

DURANGO, DGO.

Seguimos incorporando todas las
líneas estratégicas que el Gobierno de
Esteban Villegas impulsa, con el
objetivo de posicionar al estado en el
top 5 de aprovechamiento académico
en el país, a través del Programa
Educativo 2023 - 2028, como es el caso
del fortalecimiento a la lectura, la
escritura y las matemáticas, subrayó el
subsecretario de Servicios Educativos,
Rolando Cruz García.

Lo anterior, en el marco del Taller
Intensivo de Formación Continua que
llevan a cabo los docentes, ante el
reinicio del ciclo escolar el próximo 8
de diciembre, con el objetivo de

fortalecer el programa analítico de la
Nueva Escuela Mexicana.

“Nosotros sabemos lo importante
que es la construcción de un proyecto
educativo en cada escuela y en cada
escolar”, mencionó Cruz García, y
agregó que, a través de estos talleres,
los maestros y directivos deberán
conformar proyectos para la escuela,
para sus aulas y para su comunidad.

De la misma manera, el funcionario
estatal resaltó que, estos talleres se
vuelven fundamentales para los
profesores, debido a que, dependiendo
del entorno y particularidades de las
instituciones educativas, se
desarrollan los trabajos de mejora
continua.

Asimismo, enfatizó que, desde la
Secretaría de Educación en Durango, se
acompaña a los docentes durante
estos trabajos, con el objetivo de
fortalecer la asesoría para llevar de
manera eficiente los planes de
estudios.

“Lo más terrible para un docente es
retomar un ciclo escolar y sentirse
solo, por eso tan importante la figura
del supervisor, del director, del jefe de
sector, para que se acompañe, sobre
todo, en el fortalecimiento de los
procesos”, añadió Rolando Cruz.

Cabe destacar que, el Taller de
Formación Continua, comenzó el 3 de
enero y culminará el 5 del mismo mes.
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Odontología de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango cumplirá 50 años el 28 de
febrero del 2024, para lo cual ya se
proyectan diversas actividades, según
comentó la secretaria académica de la
institución, Lissett Herrera.  

Mencionó que se planea un congreso
nacional de actualización
odontológica, al que acudirán
conferencistas nacionales e

internacionales de las diferentes
especialidades. Se pretende llevarlo a
cabo en el Centro Cultural y de
Convenciones Bicentenario los días 29
de febrero 1 y 2 de marzo.  

Como parte de los festejos se
incluirán también actividades
culturales y deportivas, aunque
reconoció que se le brindará un gran
espacio a lo académico, porque esto es
lo principal, “en la Facultad nos
interesa que los alumnos sigan

desarrollando su conocimiento”, dijo
Lissett Herrera. 

A decir de la secretaria, quien
además es egresada de la institución,
se ha visto un cambio importante.
Afirmó que hoy la Facultad se ha
modernizado y ha crecido; prueba de
ello es la construcción de las nuevas
clínicas, lo que es muy importante,
pues se incrementa el espacio para las
prácticas de los alumnos y también los
servicios a la comunidad. 

Festejarán 50 aniversario de la
Facultad de Odontología
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Realizan seminarios de
investigación en la UJED

DURANGO, DGO
.
La Facultad de Ciencias Biológicas

(FCB) de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), a través de
la División de Estudios de Posgrado e
Investigación, llevó a cabo la
"Presentación de Seminarios de
Investigación" como parte de los
lineamientos del plan de estudios de
los programas de Maestría en Gestión
Ambiental, Maestría y Doctorado en
Ciencias en Biodiversidad y Ecología.
Este evento tiene como objetivo la
aprobación de los protocolos y la
revisión de los avances de
investigación de tesis de los
estudiantes, cumpliendo con los
estándares de calidad evaluados por el

Consejo Nacional de Humanidades,
Ciencias y Tecnologías (CONAHCyT).

El jefe de posgrado de la FCB UJED,
Juan Carlos Herrera Salazar, destacó
que esta presentación busca que los
estudiantes demuestren sus
habilidades en investigación científica
y reciban retroalimentación de los
Núcleos Académicos Básicos (NAB)
compuestos por investigadores del
Sistema Nacional de Investigadores
(SNI) de la Facultad y expertos externos
de instituciones como el Instituto de
Biotecnología de la UNAM y la
Universidad Michoacana de San
Nicolás de Hidalgo.

Herrera Salazar señaló que este
proceso ayuda a los estudiantes a
dirigir sus proyectos de investigación

correctamente, fomentando el uso
adecuado del método científico.
Destacó la importancia de que las tesis
generen conocimiento y aborden
problemas ambientales,
contribuyendo a la divulgación
científica y la responsabilidad social.

Además, resaltó que los programas
de posgrado ofrecidos por la FCB UJED
están dentro del Sistema Nacional de
Posgrados (SNP), lo que respalda su
calidad y exige el cumplimiento de los
lineamientos establecidos por el
CONAHCyT. Esta actividad se lleva a
cabo dos veces al año para asegurar la
generación de conocimiento y la
contribución al entorno social por
parte de los estudiantes becados por
CONAHCyT.
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Invitan a jóvenes a realizar la
liberación de su media cartilla

GÓMEZ PALACIOS, DGO.
Este próximo sábado 6 de enero el

Ayuntamiento de Gómez Palacio, a
través de la Oficina de Reclutamiento
Municipal, dará inicio a la recepción de
la documentación de las personas
interesadas en comenzar el proceso de
liberación de su media cartilla militar
para los conscriptos de la clase 2005.

Por tal motivo, se invita a los jóvenes
varones clase 2005 a que acudan los
sábados y domingos de todo el mes de
enero, al Salón Benito Juárez de la
Presidencia Municipal, en un horario

de 9:00 a 12:30 horas, para comenzar
con este requisito.

Luis Antonio Tovar Herrera, titular de
la Oficina, señaló que la dependencia
tiene la instrucción de la presidenta
Leticia Herrera Ale, de colaborar con el
72 Batallón de Infantería para que los
jóvenes cumplan con este deber cívico.

Los requisitos para realizar el trámite
son: media cartilla militar, acta de
nacimiento actualizada con fecha de
expedición 2022-2023 (copia), CURP
actualizada formato nuevo,
comprobante de domicilio reciente (no

mayor de dos meses -copia), credencial
del INE (copia) y comprobante del
último certificado de estudios.

Los jóvenes deberán presentarse con
cabello cortado como en la foto de su
cartilla militar, rasurado de barba y
bigote, sin aretes, sin piercings, ya que
de no cumplir con estos requisitos no
podrán realizar el trámite.

Para mayor información pueden
acudir a la Oficina de Reclutamiento
Municipal, ubicada en la calle Santiago
Lavín 327, entre avenida Victoria y
Allende, en la zona centro.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Gracias a la perseverancia y
dedicación con la que ha estado
trabajando el Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana, se logró un saldo blanco
durante el cierre del año 2023.

Así lo declaró Eduardo Canul
Castellanos, subdirector de la
dependencia, agregando que, gracias
al trabajo realizado por los agentes de
Seguridad Pública, en el 2023 se
obtuvieron resultados muy
satisfactorios, mismos que
posicionaron a Gómez Palacio entre las

tres ciudades más seguras del país.
“Las indicaciones de presidenta

municipal, Leticia Herrera Ale, han
sido muy claras y son siempre el velar
por la integridad física de los
gomezpalatinos y en apego a esas
directrices, se implementaron
programas que sirven como apoyo en
la reducción del índice delictivo en el
municipio”, apuntó el funcionario.

Destacó que, para este cierre de año,
la población se comportó de manera
ejemplar y gracias a ello, se obtuvo un
saldo blanco durante las festividades
decembrinas, por lo que se agradece
todo el apoyo recibido por parte de la
ciudadanía.

En otros temas de seguridad,
comentó que se continuará trabajando
en la creación de más Comités de
Seguridad Ciudadana, a fin de
incrementar esa red de vigilancia que
ha sido punto clave para lograr dichos
resultados, por lo que se invita a los
habitantes de las diferentes colonias y
ejidos del municipio que aún no
forman parte de estos grupos, a que se
sumen y juntos trabajar para
mantener la paz en Gómez Palacio.

Los números a los que se pueden
comunicar para integrar un Comité de
Seguridad son los siguientes,
8717140317 y 8715111511, donde
serán recibidas todas las solicitudes.

Municipio de Gómez Palacio cierra
con saldo blanco el fin de año



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante el reciente acontecimiento del
derrumbe de la casa donde nació la
cantante de ópera duranguense Fanny
Anitúa y donde ha habido mucha
molestia por parte de la ciudadanía,
Antonio Reyes Valdez, delegado del
Instituto Nacional de Antropología e
Historia (INAH) aclara por qué se
otorgó el permiso correspondiente.

"Sí hay permiso por parte del INAH,
pero hay que ser muy puntuales en
qué términos se da el permiso y los
permisos pueden ser de muy diversa
índole, nosotros autorizamos obras en
monumentos históricos todos los días,
de conservación, de reparación, a
veces de manera preventiva, a veces de
manera urgente, pero también hay
unas licencias que son muy poco
cuestionables porque son
monumentos que requieren de la
adaptación para garantizar su
permanencia en el siglo XXI y en el
caso específico de esta casa, lo que se
autorizó específicamente fue la
ampliación de la entrada para que
pudiera fungir como cochera, además
de la conservación de algunos muros
y de la sustitución de algunos techos
que estaban en muy malas
condiciones", expresó.

Esta obra se ubica en el domicilio
marcado con el número 304 de la calle
Carlos León de la Peña, en la zona
centro de la capital y cuenta con el
permiso del INAH Durango y
Desarrollo Urbano Municipal.

Explicó que no hay autorización para
demolición, según su reporte, dijo que
hay algunos muros abajo y lo que hay
que hacer en este momento es la
inspección respectiva, si estos muros
ya estaban así antes de la autorización
o fueron demolidos de manera
indebida por parte del usuario.

"Tú puedes ver que todo el centro
histórico está lleno de propiedades

modificadas de esta manera,  hay un
principio en la Ley de Monumentos
Históricos que es el de la conservación,
pero la conservación es un criterio que
acepta un cierto grado de
interpretación, ¿a qué me refiero?, a
que la conservación no significa no
modificar absolutamente nada,
conservación significa que garantice
las posibilidades de subsistencia del
inmueble y en muchas ocasiones hay
que hacer modificaciones que puedan

garantizar tal asunto", señaló.
Refirió que algunos inmuebles en el

centro histórico justamente han caído
en el desuso y lo que termina
ocurriendo es que se vienen abajo,
"entonces nosotros tenemos que
tomar este tipo de decisiones en las
que si el autorizar una ampliación de
70 centímetros garantiza que el
inmueble siga teniendo uso y por lo
tanto mantenimiento, eso está
orientado a la conservación", finalizó.
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No se autorizó demoler casa donde nació Fanny
Anitúa: INAH 
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Rosca de Reyes: Desde hace siglos se

acostumbra partir la rosca el día 6 de
enero en México. Conoce un poco más
sobre la historia de esta tradición.

El origen de la Rosca de Reyes es una
tradición que tuvo sus comienzos en
países europeos como Francia y
España. Durante la conquista, esta
costumbre llegó a México.

¿Por qué se celebra el 6 de enero?
Cuenta la historia que tres Reyes

Magos, Melchor, Gaspar y Baltazar,
viajaron desde el Oriente hasta
Jerusalén guiados por una estrella,
para adorar al Rey de los Judíos recién
nacido.

Ellos le llevaron tres ofrendas: oro,
incienso y mirra. Los tres “Reyes del
Oriente” encontraron al niño Dios y se
postraron ante él.

El día en que los reyes conocieron al
niño Jesús, se le denomina como
Epifanía, encuentro que simboliza este
pan. Es importante resaltar que
epifanía significa «manifestación». La
iglesia católica justamente celebra este
acontecimiento el 6 de enero.

Es por esta razón que desde hace
muchos siglos se acostumbra partir la
Rosca el día 6 de enero.

¿cuál es el significado para los
cristianos?

1. La forma ovalada de la rosca
simboliza el amor de Dios, sin un
principio ni fin.

2. Las frutas como el ate
simbolizan la gracia traída por

Jesucristo. Otros señalan que son las
joyas de los reyes que significan amor,
paz y felicidad.

3. El haba la cambiaron por
una figura del niño Jesús, que en el
pasado estaba elaborada de porcelana.

4. El niño Dios se coloca en el
interior de la rosca y simboliza cuando
José y María escondieron a Jesús de
Herodes.

En México se tiene la tradición que a
quien le sale el niño Dios,
automáticamente se convierten en
madrina o padrino del niño y deben
llevarlo a bendecir a la iglesia y festejar
el acontecimiento con tamales y atole
el 2 de febrero, Día de la Candelaria.

Además, en México, la madrugada
del 6 de enero, los niños reciben
muchos regalos de los Reyes.

¿Cuál es el significado de la Rosca de Reyes?
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Por Gonzalo Martínez 

Este jueves, Lenia Batres
Guadarrama fue investida en sesión
solemne como nueva ministra de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN).

Fue la propia ministra presidenta de
la Suprema Corte, Norma Piña, quien
le colocó la toga magisterial y la
credencial como nueva integrante el
Máximo Tribunal en México.

“Reciba usted esta prenda
representativa de la alta investidura
que el Estado mexicano le ha conferido
como parte de este tribunal
Constitucional”, detalló.

Durante su discurso, la nueva
ministra lanzó críticas hacia el Poder
Judicial detallando que se ha
“extralimitado” en algunas decisiones,
además de que se tienen excesos y de
que se invade el ámbito que le
corresponde al Poder Legislativo,
calificándole incluso como “legislador
positivo”.

También criticó, “porque hay que
decirlo”, que se incumpla la ley donde

se detalla que ningún funcionario
público puede ganar más que el
presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador. “Nos
corresponde acatar la Constitución”,
señaló.

“Estos que he denominado excesos,
indican que no tenemos una Suprema
Corte subordinada a la Constitución,
sino una Constitución subordinada a la
Corte, al grado de que se escuche entre
litigantes decir: ¿qué dice la
Constitución al respecto? Lo que
indique la Suprema Corte”, lanzó.

Batres Guadarrama también dirigió
unas palabras hacia sus críticos tras su
llegada al Máximo Tribunal de México.

“Quienes me felicitan están
contentos de mi llegada, por esas
razones pero también porque ven
varias reivindicaciones en esta
Suprema Corte: la llegada de la paridad
o casi de las mujeres; la llegada de
personas tangibles, terrenales, con
problemas comunes: la llegada de
visiones distintas a las predominantes,
la llegada de visiones críticas de este
Poder Judicial”, recalcó.

“Quien cree que puede ridiculizarme
por provenir de este pueblo mexicano,
no sabe la fuerza y la grande que me
está atribuyendo. Fuerza y grandeza
que recibo por esta dignidad. Ministra
del pueblo me han dicho, es un
enorme halago una misión grande que
acepto con honor y la responsabilidad
que merece”, argumentó.

Durante la ceremonia estuvieron
presentes los Plenos del Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), así como invitados
especiales.

Lenia Batres quedará adscrita a la
Segunda Sala de la Suprema, tras
votación económica realizada por los
ministros

Lenia Batres tomó protesta oficial
como nueva ministra de la Suprema
Corte el pasado 14 de diciembre, luego
de ser nombrada directamente por el
presidente de México, Andrés Manuel
López Obrador, en un hecho histórico.

CON INFORMACIÓN DE LÓPEZ-DÓRIGA
DIGITAL

Lenia Batres asume como ministra
de la Suprema Corte
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Este jueves el Ejército de Israel
anunció el cierre del "corredor
humanitario" abierto en la calle
Saladino, que recorre la Franja de Gaza
de norte a sur y afirmó que la
población palestina deberá
desplazarse por otra vía situada más
cerca de la costa, en medio de la
ofensiva desatada contra el enclave
tras los ataques ejecutados el 7 de
octubre por Hamás.

Avichai Adrai, portavoz en árabe del
Ejército de Israel, indicó en un mensaje
"urgente" en su cuenta en la red social
X que el "corredor humanitario" en la
calle Saladino "queda cerrado desde
hoy" y destacó que esta vía "es
trasladada a la calle Al Rashid".

Así, explicó que el mismo "abrirá

para el movimiento únicamente de
norte a sur, ya sea a pie o en coche", en
medio de las exigencias de las tropas
israelíes para que los palestinos se
dirijan al sur de Gaza, lo que ha sido
descrito como un desplazamiento
forzoso sin garantías de seguridad por
organizaciones como Naciones Unidas.

Especificó así mismo que la ruta
estaría abierta de 9:00 a 16:00 horas
(hora local) y ha resaltado que habrá
también "una suspensión local y
temporal a nivel táctico" de las
"actividades militares" en dos barrios
de Deir al Balá (centro), un acto que
describe como "humanitario".

"Residentes de la Franja de Gaza. Las
Fuerzas de Defensa de Israel (FDI)
están actuando con firmeza contra
Hamás y las organizaciones terroristas

en la Franja de Gaza", ha dicho, en
medio de las denunciado sobre el
elevado número de víctimas civiles a
causa de la ofensiva militar israelí.

El Ejército de Israel lanzó su ofensiva
contra el enclave palestino tras los
ataques de Hamás, que dejaron unos
mil 200 muertos y cerca de 240
secuestrados. Las autoridades del
enclave, controladas por el grupo
islamista, han denunciado hasta ahora
más de 22 mil 300 palestinos muertos
a causa de la ofensiva israelí, a los que
se suman más de 300 muertos en
operaciones de las fuerzas de
seguridad y ataques por parte de
colonos en Cisjordania y Jerusalén
Este.

Con información de EUROPA PRESS

Israel anuncia cierre del "corredor
humanitario" en Gaza
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